

Article history
Received June 3, 2022
Accepted October 7, 2022

BIMBINGAN TEKNIS PENYUSUNAN CASHFLOW EFISIEN DI MASA COVID-19 PADA UMKM WARUNG HJ. ERNA BANJARMASIN

*Nurul Mukhlisah, Lea Emilia Farida, Sirajudin, Rusman Irwansyah
Jurusan Akuntansi, Politeknik Negeri Banjarmasin, Indonesia*

*n.mukhlisah@akuntansipoliban.ac.id
leaemilia @akuntansipoliban.ac.id
sirajudin@akuntansipoliban.ac.id
rusman.irwansyah @poliban.ac.id*

ABSTRACT

The problem that MSMEs face today is whether or not they will be able to maintain their business during the covid-19 pandemic. This is usually due to incompetence in managing their business finances, such as the occurrence of expenses that are greater than the income and poor planning and regulation of the company's financial cashflow. Financial income and expense are often not recorded, which is a problem, especially for the owner of the MSME such as Warung Hj. Erna Banjarmasin, mainly during the current covid-19 pandemic. This community service activity is proposed to provide a solution in the form of technical guidance on the preparation of an effective cashflow during the covid-19 pandemic. This activity aims to provide knowledge and skills for MSME owners at Warung Hj. Erna Banjarmasin in compiling cashflow in order to survive the covid-19 pandemic. The method provided is in the form of technical guidance on cashflow and exercise/ practices using simple working papers. The planned output in this proposes activity is in the form of a community service activity report and publication of activities in Banjarmasin State Polytechnic Community Service Journal

Keywords: *Preparation of efficient cashflow, technical guidance, MSME Warung Hj. Erna Banjarmasin*

ABSTRAK

Permasalahan yang dihadapi oleh UMKM sekarang ini adalah dalam hal bisa atau tidaknya mempertahankan usahanya dalam masa pandemi covid-19, hal ini umumnya terjadi karena ketidakterampilan dalam mengelola keuangan usaha mereka, seperti terjadinya pengeluaran yang lebih besar daripada

pemasukan dan lemahnya perencanaan dan pengaturan *cashflow* keuangan perusahaan. Pemasukan dan pengeluaran keuangan pun sering tidak dicatat. Hal ini menjadi permasalahan khususnya bagi pemilik UMKM Warung Hj Erna Banjarmasin, apalagi pada masa pandemi covid-19 sekarang ini. Kegiatan pengabdian masyarakat ini diusulkan untuk memberikan solusi berupa bimbingan teknis penyusunan cashflow yang efektif dalam masa pandemi covid-19 ini. Kegiatan ini bertujuan memberikan ilmu pengetahuan dan keterampilan bagi pemilik UMKM Warung Hj Erna Banjarmasin dalam menyusun cashflow agar bisa bertahan dalam masa pandemi covid-19. Metode yang diberikan dalam bentuk bimbingan teknis tentang cashflow serta latihan/praktiknya menggunakan kertas kerja sederhana. Luaran yang direncanakan dalam usulan kegiatan ini berupa Laporan Kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat serta publikasi kegiatan pada Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat Politeknik Negeri Banjarmasin.

Kata Kunci: Penyusunan *Cashflow* Efisien, Bimbingan Teknis, UMKM Warung Hj Erna Banjarmasin

PENDAHULUAN

Seperti kita ketahui bersama, dunia saat ini, termasuk negara kita Indonesia sedang menghadapi sebuah ujian besar, yaitu sedang mewabahnya corona virus, atau kita kenal dengan covid-19. Oleh karena itu, di setiap daerah di Indonesia sekarang mulai diberlakukan beberapa kebijakan untuk melindungi warga negaranya, mulai dari *Work From Home* (WFH), *social distancing*, Pembatasan Sosial Berskala Besar (PSBB), *lockdown* lokal, dan lain-lain.

Karena krisis Kesehatan inilah, masyarakat menahan daya beli, bukan tak memiliki kemampuan membeli tetapi dikarenakan adanya kebijakan karantina wilayah, kantor ditutup, dan lain sebagainya. Sehingga krisis yang terjadi saat ini tidak seperti krisis keuangan tahun 2008 yang menyebabkan daya beli masyarakat menurun drastis. Njika kondisi kesehatan warga dunia pulih dan mereda, ekonomi berpotensi kembali berjalan normal dan daya beli pun kembali normal.

Perguruan Tinggi memiliki kontribusi yang besar dalam pemberdayaan masyarakat. Salah satu tugas dari Tri Dharma Perguruan Tinggi adalah melaksanakan kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat yang harus dilaksanakan oleh setiap dosen. Para dosen di Perguruan Tinggi sudah sering melaksanakan kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat ini pada Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM).

Terjadinya pandemic covid-19 tentu berdampak besar pada keberlangsungan UMKM. Menurut Kontan.co.id berdasarkan hasil survey, sebanyak 96% pelaku UMKM mengaku sudah mengalami dampak negatif dari covid-19 terhadap proses bisnisnya. Sebanyak 75% diantaranya mengalami dampak penurunan penjualan yang signifikan.

Bimbingan teknis penyusunan *cashflow* yang efisien pada UMKM adalah upaya para dosen di Jurusan Akuntansi Politeknik Negeri Banjarmasin (Poliban) dalam rangka membantuk UMKM dalam menghadapi pandemic covid-19 ini.

UMKM Warung Hj. Erna adalah salah satu UMKM yang perlu dibantu pencatatan keuangannya oleh dosen Jurusan Akuntansi Poliban dengan cara memberikan bimbingan teknis dalam penyusunan *cashflow* keuangan yang efisien di masa pandemi covid-19 ini.

METODE KEGIATAN / SOLUSI / TEKNOLOGI

Adapun tahapan-tahapan pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini, terdiri dari :

1. Membuat proposal pengabdian kepada masyarakat, kemudian dikumpulkan ke P3M Poliban dan di-*upload* di SIPMA.
2. Melakukan survey dan kunjungan awal ke mitra pengabdian di dalam kota Banjarmasin dalam rangka kegiatan tersebut yaitu menemui Ibu Hj. Erna

selaku Pemilik UMKM Warung Hj. Erna yang beralamat di Jalan Pinus RT 32 No 20 Banjarmasin. Tim pelaksana menyampaikan proposal kegiatan dan menjelaskan tentang maksud dan tujuan kegiatan pengabdian kepada masyarakat.

3. Setelah mendapatkan persetujuan dari pihak Pemilik UMKM Warung Hj. Erna dimulailah kegiatan pengabdian kepada masyarakat di UMKM tersebut.
4. Mengupah tukang untuk melakukan pembersihan UMKM Warung Hj. Erna pada tanggal 23 September 2020.
5. Pada tanggal 23-25 September 2020 dilakukan pengecatan UMKM Warung Hj. Erna oleh tukang yang ditunjuk.
6. Pembelian dan penggantian taplak meja yang terdapat di UMKM Warung Hj. Erna pada tanggal 25 September 2020.
7. Penggantian gorden pintu dapur UMKM Warung Hj. Erna pada tanggal 27 September 2020 pada tanggal 27 September 2020.
8. Penggantian banner menu dengan posisi di dalam dan di depan UMKM Warung Hj. Erna pada tanggal 30 September 2020.
9. Pemilik UMKM Warung Hj. Erna menandatangani surat persetujuan mitra yang menyepakati waktu dan tempat pelaksanaan kegiatan bimbingan teknis penyusunan *cashflow*, yaitu :
 - Hari/ tanggal : Selasa, 27 Agustus 2019
 - Waktu : 10.00 – 12.00 wita
 - Tempat : Jalan Pinus RT 32 No 20 Banjarmasin
 - Peserta : Hj. Erna (UMKM Warung Hj. Erna)
10. Menyiapkan peralatan dan perlengkapan yang dibutuhkan dalam rangka kegiatan kepada masyarakat berupa materi, seminar kit, *backdrop*, daftar hadir peserta, undangan, surat persetujuan mitra, berita acara telah melaksanakan pengabdian, dan sertifikat untuk peserta, pembicara dan panitia.
11. Pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat. menggunakan metode bimbingan teknis tentang penyusunan *cashflow* yang efisien di masa covid-19 yang disertai dengan pemberian contoh bagaimana menyusun *cashflow* tersebut. Adapun yang menjadi nara sumber pada kegiatan ini adalah Ibu Lea Emilia Farida, SE, MM dengan kepakaran di bidang akuntansi keuangan. Peserta kegiatan kemudian diberikan kesempatan untuk mendiskusikan permasalahan yang berkaitan dengan penyusunan *cashflow* yang efisien. Dalam pelaksanaan kegiatan, Panitia pelaksana dibantu oleh 1 orang mahasiswa yang berasal dari Jurusan Akuntansi Poliban yaitu Aldilla Zalty (NIM. D010319001). Mahasiswa membantu dalam pengisian daftar hadir, memasang *backdrop*, menjadi pembawa acara, dan mendokumentasikan kegiatan dalam bentuk foto dan video.
12. Penyusunan laporan kegiatan pengabdian kepada masyarakat berdasarkan Pedoman Pelaksanaan Penelitian dan Pengabdian Kepada Masyarakat Poliban Tahun 2018.
13. Publikasi artikel ke jurnal pengabdian kepada masyarakat Poliban (Jurnal IMPACT) yang bias diakses melalui website ejournalpoliban.ac.id dan

melalui publikasi video singkat pengabdian kepada masyarakat yang diupload ke *youtube* (https://youtu.be/UXgqb_yn12I).

14. Penyerahan laporan pengabdian kepada masyarakat kepada Pusat Penelitian dan Pengabdian Kepada Masyarakat (P3M) Poliban.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil yang dicapai dari kegiatan ini berupa jasa yang bisa diadopsi oleh masyarakat berupa ilmu pengetahuan tentang cara menyusun *cashflow* yang efektif. Target lainnya adalah berupa adanya integrasi pengabdian dalam pembelajaran berupa bab dalam bahan ajar dalam mata kuliah Akuntansi Keuangan tentang Penyusunan *Cashflow*.

Adapun luaran dari kegiatan ini adalah berupa artikel yang dipublikasikan di jurnal IMPACT yaitu jurnal pengabdian kepada masyarakat Poliban (ejournalpoliban.ac.id) dan melalui publikasi video singkat pengabdian kepada masyarakat yang diupload ke *youtube* (https://youtu.be/UXgqb_yn12I), seperti disajikan pada gambar berikut ini :



Gambar 1. Luaran Pengabdian Masyarakat

KESIMPULAN

Pelaksanaan kegiatan pengabdian kepada masyarakat berupa renovasi warung dan bimbingan teknis dalam rangka penyusunan *cashflow* yang efisien di masa

covid-19 yang disertai dengan contoh cara penyusunan cashflow tersebut, dengan mitra kerjasama pengabdian yaitu UMKM Warung Hj. Erna Banjarmasin.

UCAPAN TERIMA KASIH

Tim Pelaksana mengucapkan terimakasih kepada :

1. Bapak Joni Riadi, S.ST, MT selaku Direktur Poliban.
2. Ibu Nailiya Nikmah, S.Pd, M.Pd selaku Ketua Jurusan Akuntansi Poliban.
3. Bapak Nurmahaludin, ST, MT selaku Kepala P3M Poliban.
4. Ibu Hj. Erna selaku Pemilik UMKM Warung Hj. Erna yang telah bersedia menjadi mitra kerjasama kegiatan pengabdian kepada masyarakat Poliban.
5. Seluruh staf P3M Poliban.

DAFTAR PUSTAKA

Wijaya, D., 2017, *Manajemen Keuangan 1 berbasis IFRS*, Penerbit Gava Media, Yogyakarta.

<https://www.harmony.co.id/blog/mengatur-cashflow-dimasa-covid-19-agar-bisnis-tetap-efisien>

<https://keuangan.kontan.co.id/>